
 

 

 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東京都品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011  

TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 

E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区品川区品川区品川区    高橋しんじ高橋しんじ高橋しんじ高橋しんじ    検索 ☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 ☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 ☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 

 

No.330

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 品川区議会議員品川区議会議員品川区議会議員品川区議会議員    

    無所属無所属無所属無所属    

高橋高橋高橋高橋    しんじしんじしんじしんじ    

☆☆ 品川区イズ ☆☆ 

避難所は、どちら？ 

 Ａさん一家の子どもは、小学４年生。学校

選択制により自宅から近いＢ小学校ではな

く遠くのＣ小学校に通学しています。 

どちらの小学校も避難所となっています。 

さて、夜間・休日に、地震等の災害が起き

た時、この一家は、どのように避難すれば

いいでしょうか。 

①全員通学先のＣ小学校に避難する。 

②全員自宅に近いＢ小学校に避難する。 

③子どもは、通学先、その他の家族 

は、近くの小学校に避難する。 

◎難易度☆☆◎難易度☆☆◎難易度☆☆◎難易度☆☆    

2014201420142014 年年年年 11111111 月月月月    

 

本会議報告本会議報告本会議報告本会議報告 -私の質問- 

Ａ：「市民科」は、国の施策の１つの教育課程特

例校の認可を受けて、法的に位置づけられて

いる。引き続き、中教審の答申等、国の動向

を注視し、適切な対応を図っていく。 

☆見通しについて、何も答弁されていません。「市

民科」は、「道徳」の教科化に先駆けて、「道徳」

の内容も含めて独自の教科として実施されてき

ました。「道徳」が教科化された時、「市民科」を

現状通り実施できるか、不透明です。これまでの

成果を活かせるよう、働きかけるべきです。 

※市民科＝区独自の教科。「道徳」「特別活動（学

級活動）」「総合的な学習の時間」を統合。 

Ｑ：幼児教育無償化 

国は、2020 年度までに 3～５歳まで無償化

するとしている。2015 年度からは、5 歳児教

育（幼稚園・保育園）の無償化を検討してい    

る。品川区では、４歳児からの無償化

を国に先取りし実施してはどうか。 

平成 23年 4月 5,232 票（１位）のご支持をいただき、現在２期目。若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森小・中学校、早実高、早大（政経学部政治学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課程で学ぶ。東大研究員、塾などを経て、教師（早実高、都立日比谷高・青山高・大森高）。軟式野球ルーキーズ監督。平成 19 年４月、無所属・新人として初当選（2541 票）。 『議員力検定１級』（『議員力検定１級』（『議員力検定１級』（『議員力検定１級』（22222222 年年年年 12121212 月合格）月合格）月合格）月合格）    ☆初心を忘れずにガンバります！ 
 

高橋しんじプロフィール高橋しんじプロフィール高橋しんじプロフィール高橋しんじプロフィール        

しがらみのない無所属 

②ICT 支援員の配置は考えていない。ﾍﾙﾌﾟ 

ﾃﾞｽｸと委託業者による研修を通して 

導入校への支援を行う。 

☆現場では、見えにくくて困っています。何 

らかの対応を今後も求めてまいります。 

    

Ａ：国で財源を含めて検討しているこ 

とは承知している。無償化を区単独で 

実施するには多大な経費がかかること 

から、今後も国の動きを注視していく。 

☆「教育先進区 品川」として、国に先駆けた積極

的な施策を求めます。 

☆10/24 の本会議での私の一般質問

の一部をご報告します。Ｑ：私の質問 

Ａ：区側答弁 ☆私のコメント 

Ｑ：電子黒板が見えにくい 

①電子黒板（写真）が窓からの日差しで光って

しまい、見えにくい。遮光（厚手）ｶｰﾃﾝ設置を

②タブレット端末を導入したが、荒川区のよう

に学校に ICT 支援員を配置して、様々なﾄﾗﾌﾞ

ﾙに対処し、授業が円滑にできるようにすべき

Ａ：①配備したﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾀｰ

は、映像を鮮明に映写す

る機能に加え、ｽｸﾘｰﾝも

反射しにくい高性能な

ものであり、特別な対  

応は考えていない。 

  

Ｑ：「道徳」の教科化と「市民科」への影響  

 2018 年度に「道徳」教科化の見通しである。そ

れに伴い、区独自の「市民科」は、今後、教科と

して存続できるのか。「市民科」が廃止され、

「道徳」の中でその内容がおこなわれるのか。 

ﾊﾟｿｺﾝや実物投ﾊﾟｿｺﾝや実物投ﾊﾟｿｺﾝや実物投ﾊﾟｿｺﾝや実物投

影機と接続影機と接続影機と接続影機と接続    



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

クイズの答えクイズの答えクイズの答えクイズの答え：：：：②②②②    近くの小学校

（避難所）に全員避難する。町会・

自治会単位（住所）で学校避難所を指

定していますのでご自分の避難する

お近くの小学校や中学校をご確認

ください。 

 

Ｑ：すまいるスクール 

すまいるスクールの利用時間の午後７時

までの延長やおやつの提供という区民の

方々の根強い要望に対する区の考えは。 

Ｑ：立会川の浸水対策の現状と今後 

 様々な関連工事、水門整備の見通しは。これらの

事業は、ｵﾘﾝﾋﾟｯｸ・ﾊﾟﾗﾘﾝﾋﾟｯｸ会場の大

井ふ頭～立会川の無電柱化、花海道の

電灯 LED 化、区民公園と花海道と北浜

川公園を回遊性のある水辺空間に、な

ど、周辺を一体化して整備を。 

Ａ：浜川雨水排水管・勝島運河貯留施設建設工事

は平成 28 年度完成見込み。第 2立会川幹線・勝

島ﾎﾟﾝﾌﾟ所流入管工事は完了。立会川雨水放流管

整備中。これらの施設により、本年６月や昨年

７月の集中豪雨等でも浸水被害の軽減に大きな

効果を発揮した。津波・高潮対策の立会川河口

部の水門等設置は、都が 2020 年のｵﾘﾝﾋﾟｯｸまで

に完了させる予定。加えて、ｵﾘﾝﾋﾟｯｸ会場にふさ

わしく、花海道の LED 照明設置、新浜川公園の

再整備を進めていく予定。☆迅速な工事実施を！ 

月・水 ＪＲ大井町駅前 

火 京急青物横丁駅前 

木 ＪＲ大森駅前  

金 京急立会川駅前 

☆ 各 7:00-9:30頃 

◎『区政報告』『区政報告』『区政報告』『区政報告』をお配りしています。 

◎議会等の事情で変更する場合があります。 

◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝、駅前にいます！朝、駅前にいます！朝、駅前にいます！朝、駅前にいます！ 

☆他にも質問しましたが、紙面のｽﾍﾟｰｽの関 

係で省略させて頂きます。 

Ｑ：監査委員の監査結果の公表を 

監査結果をホームﾍﾟｰｼﾞで公表すべき。 

 

Ａ：年内に公表できるように準備を進めて

いる。  ☆やっと公表が実現しました！ 

Ａ：自立に向けた生活習慣を身に着けるこ

とが必要と考えるので、最長午後 6 時ま

でとしている。おやつは不要。近年、時

間延長について保護者の要望が高まって

いるが財政負担や保護者負担等大きな問

題があるので、おやつも含めてさらなる

検討が必要と考える。 

☆延長で区の財政負担や保護者負担（利用

料）がどのくらいになるかを具体的に示し、

その上で、保護者の方々の負担へのご理解 

を得ていくという方法があります。 

注 すまいるスクール＝区立小学校の空き教 

室を活用した放課後全児童対策事業。

放課後に児童が遊びや学習をする居場

所。品川独自の取り組み。 

 

 

 

 

 

発行者 高橋慎司 

〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ４階 

Tel ０３‐５７４２－６８６２ 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！    

☆ご希望の方に『区政報告』をお届け☆ご希望の方に『区政報告』をお届け☆ご希望の方に『区政報告』をお届け☆ご希望の方に『区政報告』をお届け((((郵郵郵郵

送他送他送他送他))))いたします。ご連絡ください。いたします。ご連絡ください。いたします。ご連絡ください。いたします。ご連絡ください。    

 

本会議報告本会議報告本会議報告本会議報告    

-私の質問- 

２ 

 

ちょっとした話ながわ 

    ◇◇◇◇マンホールのふた、50 枚吹き飛ぶ！ 

11/2（日）15：40 分頃、品川区豊町 6丁目付近

（中延駅そば）の路上で「ﾊﾞｰﾝと音がしてﾏﾝﾎｰﾙ

が飛び上がった」という 110 番通報があった。

荏原署員が駆けつけたところ、現場から 200m の

範囲でﾏﾝﾎｰﾙやｺﾝｸﾘｰﾄ製の側溝のふた約 50 枚が

外れていた。署の調べでは、現場近くで近所の

少年（19）が修理していたﾊﾞｲｸからｶﾞｿﾘﾝが側溝

に流れ、下水道で引火し、爆発した 

可能性があるとみている。少年は、 

軽いやけど。他にけが人はいなか 

った。    参考：参考：参考：参考：11/311/311/311/3 各紙各紙各紙各紙 

-私の質問- 

Ｑ:町会長・自治会長の負担軽減を 

    多忙な状況についてどのような軽減策を検討し、実施

してきたか。今後さらに策を講じるべきである。 

Ａ：掲示物の依頼は、区関連で年間 65件、 

町会長会議は年 10～30回、会議時間は 1～ 

1.5 時間。負担を大きく受け止め、統合ﾎﾟｽﾀｰ等で

掲示物の集約・削減、会議の開催日等の庁内の調整

など負担軽減に努めていく。 

☆答弁の数字は、区関連ですが、この

他にも、学校関係、防災関係、その他

会議数は、この数倍に及びます。実効

性のある負担軽減策を求めます。 

朝日新聞より 


